



## El partido que los soldados le ganaron a la guerra

4 de abril del 2019

Después de atravesar una mañana de guadua, el soldado Rodríguez dio un giro de 180 grados y cuando puso el pie derecho en el suelo su vida cambió por completo. Lo recuerda todo. Recuerda el fuerte estallido. Recuerda que se elevó. Recuerda que cuando cayó al suelo su cabeza quedó en el hueco donde estaba escondida la mina antipersonal. Recuerda que su pie derecho ya no estaba ligado a su pierna. Y aunque lo recuerda muy bien lo que pasó ese día, quisiera olvidarlo todo.



Juan Carlos Rodríguez tiene 19 años. Se movilizaba en bastones ortopédicos, porque hace cinco meses, en noviembre de 2018, le amputaron la pierna, 10 centímetros abajo de la rodilla. El grupo de soldados antiguerrilla con el que iba, estaba brindándole seguridad a los ingenieros y técnicos de Ecopetrol, que llegaron a Arauca para reparar un tubo de transporte de petróleo que la guerrilla del Eln había volado días antes.



**HISTORIAS**  
"El día que llegue la muerte no quiero estar ahí"

El 28 de enero de 2018, 20 días después de su cumpleaños, Rodríguez se había presentado al Distrito Militar N. 3 de Bogotá, en la localidad de Kennedy. Había cumplido

18 y quería definir su situación militar para después poder encontrar un buen trabajo. El 1 de febrero ingresó formalmente al Ejército Nacional de Colombia como soldado regular y seis días después estaba siendo trasladado a Arauca, donde empezó su vida como militar, la cual solo duró en actividad nueve meses.

Este 4 de abril el soldado Juan Carlos Rodríguez viste sudadera blanca con escudo del "glorioso", como los militares llaman al Ejército Nacional. Está sentado en una banca de madera como espectador de un partido de fútbol cinco entre el equipo 'Héroes de Honor', del que hacen parte militares que han sido víctimas de las minas antipersonal y Artistas FC, del que hacen parte algunos personajes de la farándula nacional.



Equipo 'Héroes de Honor'.

El encuentro deportivo fue un homenaje a los soldados víctimas de minas y sus familias, en el marco del Día Internacional para la sensibilización contra las minas antipersonal, crimen del que 7413 héroes del Ejército han sido víctimas. 1.611 soldados han muerto y los 5.802 restantes, han sufrido afectaciones físicas y psicológicas.

El partido quedó 3-0 a favor de Artistas F.C. Los soldados amputados sudaron, corrieron, jugaron bien, pero no contaron con la suerte de la definición. El tener las dos piernas naturales no fue la razón por la que los artistas ganaron el encuentro, porque jugaron 'de tú a tú', como se dice en el argot popular. Es más, si hubiesen jugado con pantalón de sudadera, como lo hizo su arquero, el soldado Reyes, nadie se hubiese percatado que los cinco soldados de 'Héroes de Honor' tenían prótesis en alguna de sus piernas.

Aunque los soldados perdieron el partido, el soldado Alexander Reyes, arquero del equipo del Ejército, fue la figura del encuentro. Tapó de todo. Los artistas tuvieron decenas de opciones para anotar, pero Reyes no permitió que la pelota pasara la línea de gol. Le hicieron tres goles, pero si él no hubiese estado parado bajo ese arco, los soldados hubiesen perdido por una goleada monumental.



**HISTORIAS**  
Santiago Rivas y la anarquía de un criollo puro

Reyes perdió la pierna izquierda hace 7 años. Era soldado profesional desde el año 2000 y 12 años después, haciendo un registro de área en un territorio abandonado de

la guerrilla en La Julia, en el departamento del Meta, piso una mina antipersonal. Al igual que el soldado Rodríguez, recuerda todo lo que pasó en ese triste momento, que le cambió radicalmente la vida.

"No fue fácil afrontar la nueva situación", dice Reyes. Aunque nunca pensó en el suicidio, se deprimió hasta el punto de odiar su vida y dudar de la existencia de Dios, pero el deporte y su familia fueron, según lo cuenta, lo que lo sacó adelante y le inyectó la fuerza y la energía para seguir con la vida.



Alexander Reyes, arquero del equipo de militares víctimas de minas antipersonal.

Desde hace unos cinco años, con otros soldados que también son víctimas de las minas, empezaron a jugar fútbol como un pasatiempo, pero al ver que tenían un buen nivel, desde el año 2015 conformaron un equipo y un club deportivo que llamaron Héroes de Honor y aunque son independientes al Ejército, los representan en los eventos a donde van.

Todos los integrantes del club son pensionados por exponer su vida como héroes. Todos tienen una historia que contar y todos dicen, con distintas palabras que aunque los golpes debiliten las fuerzas para seguir el camino, siempre, pasos más adelante, habrá un sol que brille y nuevas motivaciones para gozarse la vida y la forma en que se divertieron en este encuentro deportivo y divertieron al público, confirman estas palabras.



**K** Por: KienyKe

### MÁS DE KIENYKE

**Noticias**  
Combate contra el Clan del Golfo deja un soldado muerto

**Noticias**  
Asesinados dos soldados en Chaparral, Tolima

**Noticias**  
Cambios en la prestación del servicio militar

**Noticias**  
Investigan muerte de cuatro soldados en Bogotá

LA GOBERNACIÓN LE CUMPLE A LOS ANTIOQUEÑOS | IDEA | GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA PENSAR EN GRANDE

Ver comentarios

Deporte | Ejército | Fútbol | guerra | militares | Minas Antipersonal | paz

soldados

## La escuela aleja a los niños de la guerra

5 de abril del 2019

La escuela es fundamental para que los niños y niñas no se vinculen a actores armados. Dejar la escuela es el indicador de riesgo más alto para ser víctima de

LA GOBERNACIÓN LE CUMPLE A LOS ANTIOQUEÑOS